

ここが聞きたい 個人質問



個人質問 質問項目一覧表

議員名	全ての質問項目	掲載面
馬場 礼子	ひとり親世帯の養育費確保の支援について	51ページ
	地域包括ケアシステム構築における日常生活支援総合事業について	
タコスキッド	中学校完全給食について	52ページ
	インターネット上の誹謗中傷、人権侵害、差別やSNSでのいじめについて	
長谷川 公成	「太宰府市立中学校完全給食実施方針」について	53ページ
徳永 洋介	公共施設の管理について	
木村 彰人	史跡地のバリアフリー化及び現状と課題について	54ページ
	中学校完全給食の財源と行財政改革について	
神武 綾	インボイス制度について	55ページ
	アスベスト対策について	
	高齢者の生活支援について	
原田 久美子	高雄公園付近の市有地について	56ページ
	新生児聴覚検査の地方交付税措置について	
堺 剛	本市のデジタル実装推進にむけて	57ページ
船越 隆之	総合体育館の指定管理について	
小畠 真由美	機構改革について	58ページ
森田 正嗣	総合計画に係る請願の採択をうけて	
入江 寿	自治基本条例の取り組みについて	59ページ
	登下校時の児童の見守りに関して	
宮原 伸一	地域猫について	60ページ
橋本 健	クラウドファンディングとふるさと納税について	
笠利 毅	個人情報保護条例の改正について	61ページ
今泉 義文	子ども達の健康状態管理について	
	交通事故多発地点の改善について	

どうなっとうと？個人質問

A **部長** ①市独自の統計はとっていませんが、児童扶養手当の現況届に際し、面談による確認をしています。県の調査から推して

②ひとり親世帯への就業支援の取り組み。

③福岡県の養育費保証契約締結支援事業を本市で実施する計画はあるか。

④養育費の取り決めや支払いの状況。

⑤各種の資格取得や講座受講に給付や補助を行っています。

Q ひとり親世帯が経済的に非常に厳しい状況にあることは種々の統計等で明らかである。子どもの健やかな成長には養育費の確保が重要であり、次の5点を伺う。

①就業状況と平均収入。

②相談窓口と相談の内容や件数。

③養育費の取り決めや支払いの状況。

④福岡県の養育費保証契約締結支援事業を本市で実施する計画はあるか。

⑤ひとり親世帯への就業支援の取り組み。

本市も厳しい状況にあると認識しています。

②保育児童課が窓口です。相談内容が多岐にわたるため件数は記録していません。

③取り決め状況は把握していませんが、児童扶養手当の現況届では約24%の方が養育費を受け取られています。

④養育費は子どもの権利というべきで、前向きに検討したいと考えています。

録画映像はこちら



馬場 礼子 議員

問 ひとり親世帯の養育費の確保を



タカスキッド 議員

問 中学校完全給食に向けて

Q 中学校完全給食に関して、次の2点を伺う。

① 今回の完全給食が決定する前にもアンケートを実施されたと思うが、その内容と具体的にいつ誰を対象に行ったのか。

② 広報「だざいふ」8月号の中学校完全給食に関する記事では、本市の財政状況や社会情勢などを踏まえ継続的な調査研究を行うとあるが、具体的にどのような形で進められるのか。

A **理事** ①平成16年と28年に中学校給食に関する意識調査を実施しています。どちらのアンケートで



録画映像はこちら



はせがわこうせい
長谷川公成 議員

問 中学校完全給食実施方針の内容

Q 太宰府市立中学校完全給食実施方針について4点伺う。

① 10年経過以降の実施方式別必要経費の検討は。

② 兄弟方式の検討は。

③ 給食の内容によって、弁当など柔軟な対応が選択可能か。

④ 給食費について、不登校生徒を持つ家庭やつばさ学級に通っている生徒に対する対応は。

A **理事** ①10年あたりを超えてくると様々な経費が発生する可能性が高くなります。開始後10年まではデリバリーの食缶方式が最も経済的に有利と考えていますが、今後も調査研究を継続します。



録画映像はこちら



とくなが ようすけ
徳永洋介 議員

問 老朽化した公共施設の管理の今後は

Q 太宰府市公共施設等総合管理計画策定時すでに築30年を経過していた公共施設が、いまや築40年を経過しようとしている。以下2点伺う。

① 公共施設等総合管理計画の今後の具体的な方向性。

② 学院院中学校について、校舎、体育館、プール、武道場の経過年数と、これら施設及び配膳室の改修新築予定

(2) 今後5年間の生徒数
(3) 今後予想される教室不足対策

A **課長** ①公共施設等総合管理計画策定委員会及び公共建築部会、インフラ施設部会で令和4年度中



録画映像はこちら



木村 彰人 議員

問 中学校完全給食の財源と行財政改革について



中学校完全給食事業の財源確保に行財政改革は欠かせない。大きな財源を要する

中学校完全給食事業と、

財源を捻出する取り組みである行財政改革を並行

して進めることが、2つの重点課題を解決するポイントと考え2点伺う。

①中学校完全給食を安定的に実施し続けるための財源の見直し。

②行財政改革の具体的な取り組みと進捗状況。



理事 ①市税収は増加しており、

住宅開発による税収増も見込まれます。ふるさと納税も9億円に上りますが、今後の寄附額の減少も見込み、令



録画映像はこちら

和の都太宰府ふるさと納税基金に随時積立てを行うなど、様々な事態を想定した上で備えています。

②昨年度決算で約21億円の黒字を達成し基金も過去最高を記録したことは、コロナ禍の中の行財政改革の1つの成果と捉えています。今後は、様々な会議で行財政改革をテーマとしたグループを設け、市の将来を見据えながら議論を深めていきたいと考えています。



神武 綾 議員

問 インボイス制度の影響が心配です



インボイス(適格請求書)制度が導入されると、消費税

が導入されると、消費税が困難になることが懸念

される。市内事業者への影響について2点伺う。

①市内免税事業者へどのような影響をおよぼす

のか。

②シルバー人材センターでは会員が個人事業主

扱いであることからセンター事業に影響が出る懸念があるが、対応

は。



部長 ①取引先

が仕入れ税額控除を受けるために、消費税が免税となる少額事業者であってもインボイスの交付ができる



録画映像はこちら

課税事業者になることを要請される可能性も考えられます。今後とも国の動向を注視しつつ、商工会等と連携してインボイス制度の周知を図っていきます。

②インボイス制度の導入で、シルバー人材センターが会員分の消費税を控除できずに負担することになれば、運営に影響が生じ得ると懸念していますので、今後の動向を注視しながら対応します。



原田久美子 議員

問 公園入口の市有地が無駄になっている



高雄公園入口付近に約200㎡

の市有地がある。草が生い茂り、何のための土地

なのか、どこが管理しているのかと考えてしまう。

その横には水路も走っており、早期に整備を行わないと災害時に水があふ

れることにもなりかねない。2点伺う。

①この土地はいつ何のために取得したのか。また整備計画はあるのか。

②今後どう活用していくのか。



部長 ①当該市

有地は平成2年に高雄公園整備のために取得しました。平成15年度に公園整備事業が始まりましたが、公



録画映像はこちら

園本体の土地に含まれることはありませんでしたので、現在は道路用地として建設課で管理しています。

②現時点で具体的な整備計画はありません。ご指摘の水路は道路路面と高低差があり整備には相当の費用がかかります。活用については公園の利用状況や地元関係者との協議を踏まえて検討していきます。



堺 剛
さかい つよし
議員

問 本市のデジタル化に向けて

Q 行政事務の電算化や情報化を通して電子自治体を展望しスマート公共サービスの実現に向け4点伺う。

①市役所と共同利用施設等とのネットワーキ化を実現できないか。

②マイナンバーカード普及促進に向けた今後の取り組みについて。

③自治体DX推進計画に伴う全体方針、ガイドラインの策定予定は。

④業務内容や種々の制度の見直しもセットで行う必要があるが見解は。

A **部長** ①第四次地域福祉計画でも、ICTを活用した新たなつながる仕組みの構築を掲げました。



録画映像はこちら

高齢者や障がい者など誰もが、デジタル情報から取り残されることのない環境づくりを目指します。

②マイナンバーカード習得の具体的なメリットをPRし、引き続き全庁的に努力を重ねます。

理事 ③子育て・介護の分野でのオンライン手続きの整備、工程管理の徹底に取り組みます。

④業務や制度の見直しを予断なく進め、引き続きデジタルを活用した業務改革を進めます。



船越 隆之
ふなこし たかゆき
議員

問 総合体育館の指定管理業務費用について確認

Q 総合体育館の営繕工事、清掃、点検について支出費用の観点から3点伺う。

①市民の方が開示請求された資料中、ドアクローザー二箇所の取り換え工事が高額ではないかと思うが見解は。

②受水槽清掃においても同様に高額であると思いが見解は。

③音響設備点検費用に毎年約236万円支出している。点検内容の説明を。

A **課長** ①ドアクローザーについては国土交通省の公共工事設計労務単価表などを参考に金額の妥当性を確認しており、品質の保証が得られる正



総合体育館とびうめアリーナ



録画映像はこちら

規の販売ルートから購入しています。

②当該受水槽の規模、構造から見て妥当な金額と考えていますが、今後も費用の精査に努めます。

③年2回音響設備の動作チェックや電気的性能測定など専門的な点検を行っています。今後とも経費削減の視点で利用される皆様が安全かつ快適に利用できるよう指定管理者等と協議してまいります。



小島真由美
おばたま ゆみ
議員

問 盤石な組織体制のための機構改革

Q 楠田市政2期目の機構改革について2点伺う。

①多様化する市民ニーズに応え、地域共生社会の実現に向けた総合的、横断的な組織展開を行うための機構改革について。

②直面する課題の整理、解決のため、(仮称)行財政推進室などの設置や、適所適材の人事組織の統廃合など、持続可能な行政経営の観点からの機構改革について。

A **部長** ①総合戦略推進委員会などを通じ、様々な立場の皆様の意見を取り込みながら、地域共生社会の実現に向け、多様



録画映像はこちら

な困り事について一緒に考え、課題を明らかにして専門機関につなぐ福祉総合窓口の設置など、横断的な組織体制について検討を重ねていきます。

理事 ②子育て支援課を新設するといった社会情勢に応じた機構面の措置を講じるとともに、人事面の措置として、部局間のさらなる連携を企図した人材配置や、人事交流や人材派遣による適材適所への人事配置を行っているところですので。



Q 令和4年第2回定例会において採択された請願第2号「第六次太宰府市総合計画の策定に関する請願書」について、総合計画策定に市長がどう向き合われるのか見解を伺う。

A 市長 請願の趣旨は、市政運営における基本方針、全ての計画の最上位計画とされる総合計画を策定していないこと自体が自治基本条例に違反しているの
で、その策定を求める内容と承知しています。総合計画の法的な策定義務はなくなっていますが、市政発展のための指針を持つ重要性は理解していますので、まずは太宰府市まち・ひと・しごと創生総合戦略の計画期間である令和6年度まではこれを基幹的な指針として市政運営を行っていきます。



録画映像はこちら



もりた
森田 拓
まさつぐ
正嗣
議員

問 採択された総合計画策定についての請願への市長の見解は



いりえ
入江 寿
ひさし
議員

問 行政と地域が一体となって取り組む登下校時の見守り

Q 小学生が歩行中に遭遇する事故の多くは登下校中の通学路が多い。通学路の安全・安心の確保のために行政が地域と一体となり取り組む必要があると考え4点伺う。

A 理事・部長 ① 学校、PTA、地域の皆様との連携で横断歩道等で見守り活動をしていただいています。



録画映像はこちら

② 学校運営協議会や通学路安全推進会議などで協議し地域の協力をい
ただきながら、学校・地域が一体となって安全確保に努めます。

③ 広報「だざいふ」12月号に掲載するなどしまし
た。今後も積極的なついで隊の募集・参加の呼びかけに努めます。

④ 子ども達への挨拶・声かけなどの見守り活動を知ってもらい、無理なくできる範囲で取り組んでいただくことが必要だと思います。



みやはら
宮原 伸一
しんいち
議員

問 地域猫活動で猫にやさしく

Q 飼い主のいない猫を地域で見守る地域猫活動について2点伺う。

A 部長 ① 飼い主のいない猫への餌やりと、それに伴う周辺でのふん尿被害が主なものです。令和3年度は27件、令和4年度は8月時点で16件の苦情や相談が寄せられています。市としては、個別に助言・指導を行うとともに、苦情



地域猫



録画映像はこちら

② 飼い主のいない猫の不妊去勢手術費の補助について、令和2年度は12件、令和3年度は15件交付を行いました。令和4年度は8月時点で12件の申請があり、手術が終わった6件の交付を行いました。



橋本 健 議員

問 クラウドファンディングとふるさと納税

Q 自主財源アップに力を注いでいただくために3点伺う。

①ウクライナ避難民に対するクラウドファンディングでの寄附金の実績。

②ふるさと納税は毎年順調に伸びているが、返礼品は太宰府の商品というより福岡県に依存する傾向が強い。現在の状況と課題は。

③商品のみならず太宰府の観光資源やイベントを返礼とする方法もある。今後どのような企画、事業を展開されるのか。

A 市長 ①3か月余りで1400万円を超える寄附が全



録画映像はこちら

全国各地から寄せられました。

②令和発祥の都太宰府「梅」プロジェクトなど取り組みを強化して市独自の製品のノミネートに努めるとともに、本市への寄附額を増加すべく、さらに集中して取り組みます。

③広報戦略をさらに強化し、今後取り組み予定である(仮称)太宰府応援大使の任命を通じて、関係人口・交流人口拡大の取り組みを推進し、目標額10億円達成を目指します。



笠利 毅 議員

問 個人情報保護条例をどのように改正するか

Q デジタル社会形成整備法の成立に伴い現行の条例を廃止して個人情報保護法施行条例を制定するように求められている。条例改正について3点伺う。

①条例改正案の議会上程予定と個人情報保護審議会への諮問やパブリックコメント等の予定。

②新しい条例の名称、個人情報保護審議会の存続について。

③現行の保護条例が権利を明らかにする条例であることの意味を基本的な人権の擁護との関係でどのように捉えているのか。

A 部長 ①本市としましては、区



録画映像はこちら

分ごとに検討を行っており、令和5年4月1日施行に向け、今年12月議会に上程する準備を進めています。諮問又はパブリックコメント等については未定です。

②名称は条例の規定内容と併せて検討していきます。個人情報保護審議会の存廃に関しては未定です。

③立法論の観点から新たな条例において基本的人権の擁護の文言は含まれないことになると考えています。



今泉 義文 議員

問 斜位や斜視を早期に発見する工夫を

Q 斜位や斜視のため両眼でものを見るのが難しく、困っている子どもたちがいる。高校生や大人になつてから気づくこともあるが、早期に気づくことができれば対応もとれる。本市は今春、早期発見に有用なスポットビジョンスクリーナーを導入している。乳幼児健診、学校健診での目の検査の実施状況とスポットビジョンスクリーナーの活用状況を伺う。

①斜位や斜視の早期発見に有効な検査項目を満たすには眼科医による検診が必須となりますので、スポットビジョンスクリーナーは使用していませんが、斜位や斜視も検査対象になっていきます。今後、例えば就学前の検診で活用し早期のスクリーニングに努めるなどの可能性を考えています。

②小・中学校では、すべての検査項目を満たすには眼科医による検診が必須となりますので、スポットビジョンスクリーナーは使用していませんが、斜位や斜視も検査対象になっていきます。今後、例えば就学前の検診で活用し早期のスクリーニングに努めるなどの可能性を考えています。

③小・中学校では、すべての検査項目を満たすには眼科医による検診が必須となりますので、スポットビジョンスクリーナーは使用していませんが、斜位や斜視も検査対象になっていきます。今後、例えば就学前の検診で活用し早期のスクリーニングに努めるなどの可能性を考えています。



スポットビジョンスクリーナー



録画映像はこちら